

# EL ALCÁZAR

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

EDICION DE TOLEDO

Juan Labrador, 6, pral. — TOLEDO — Teléfonos 1458 y 1398

Año III

Sábado 8 de Enero de 1938

Núm. 459

## Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo

En el frente de Teruel se ha conquistado hoy otra fuerte posición enemiga, rechazando los desesperados contraataques con numerosas fuerzas y tanques, que para recuperarla ha llevado a cabo el enemigo, al que se han causado grandes pérdidas.

Por el fuego de nuestras baterías antiaéreas, han sido derribados en dicho frente dos aviones de bombardeo, que cayeron incendiados en nuestras líneas.

Salamanca, 7 de enero de 1938.—Segundo Año Triunfal:

## El enemigo sufrió grandes pérdidas en los contraataques de ayer LOS DESESPERADOS CONTRAATAQUES ROJOS HAN SIDO RECHAZADOS Dos aviones de bombardeo enemigos caen incendiados en nuestro campo Las trincheras rojas son asaltadas con bombas de mano y a culatazos

(Información especial para EL ALCÁZAR, por nuestro cronista de guerra Fernando ORS).

Las brigadas de Barrón y Buruaga continúan su penoso avance hacia las alturas dominantes de Teruel. Es muy penoso el avance, porque hay que luchar con la situación estratégica de las unidades enemigas, a las que se las expulsa de lugares, en las que hasta ahora no fueron molestadas, y en las que en dieciocho meses de dominio tuvieron tiempo sobrado para trabajar. Nuestros soldados tienen que ascender por ásperas pendientes, que sólo a fuerza de valor y sacrificios se van conquistando.

Ayer se ensanchó nuestro dominio en algunos kilómetros y hoy la progresión indudablemente enconada, porque hay que aplastar importantes masas enemigas, fué metódica, pero eficaz. El avance de nuestras fuerzas tiene que realizarse obligadamente en esas condiciones, porque el enemigo ocupa planos superiores y se mantiene a la defensiva, mientras que nuestras columnas son las que el enemigo, que sabe que lo que ha de perder representa poco menos que su retirada definitiva hacia Levante, que además está fuertemente atrincherado, y que concentra poderosos elementos y material, defiende sus trincheras a vida y muerte. Nuestros soldados han tenido que saltar un extenso campo fortificado, con doble red de alambradas, en las que, junto a las mismas, se han desarrollado tan violentísimos como furiosos ataques, son los escalones del alto de Celadas y del Muletón, que, una vez ocupados, nos ofrecerán el dominio sin reservas, no sólo de Teruel, sino también de nuestra libertad de iniciativa y ataque, para inundar aquellos pueblos importantes del bajo Aragón, cuya pérdida significa para los comunistas la amenaza de Levante y Cataluña, y una de sus principales fuentes de aprovisionamiento en esta rica comarca, cuya riqueza no supieron los marxistas encauzar. El terreno se nos disputa con verdadero tesón, y nuestras fuerzas han de sostener, después de cada batalla, los repetidos contraataques, con los que se pretende enmendar el error.

Las divisiones de Barrón y Buruaga han tenido que sostener empeñada disputa al pie de cada reducto, hasta que lográbamos desalojar al enemigo. Nuestras baterías protegían con todo su empuje la marcha de nuestros soldados hacia aquéllos, y la Aviación, que todo el día estuvo impidiendo la intervención de la enemiga y bombardeando y ametrallando las líneas rojas, apoyaron la marcha victoriosa de nuestras unidades, que tras de sí han dejado extensos campos repletos de cadáveres enemigos.

Hoy fueron ocupadas algunas cotas de las que dan acceso a otras, que también será preciso desbordar, para llegar al campo atrincherado de los rojos, que se apoya en escarpaduras, en las que en cada una hay que librar un combate. Defienden desesperadamente su situación dominante en el Muletón, y, para conseguirlo, arrojan verdaderas masas humanas contra nuestras unidades asaltantes, cuya acción más importante ha sido la del desgaste del enemigo, a cuyos camilleros se les ve trabajar sin descanso, retirando bajas después de cada acción contraofensiva de las que intentan. Han puesto en juego todo el material, incluso carros de asalto, que, por donde se les ofrece ocasión de cooperar con la infantería, se lanzan en regimientos, para ver si de esa manera pueden conseguir detener el empuje barrenador de nuestros batallones, que, en pelea continua se van imponiendo.

Ayer tuvieron una intervención brillantísima los tiradores de Ifni. Miguel Moscardó, el hijo del general, a la cabeza de aquellos, bravos, se lanzó en tromba contra las posiciones rojas, que hubo necesidad de asaltarlas con bombas de mano y haciendo servir de mazo las culatas de los fusiles. El choque fué de terrible violencia, pero los nuestros se impusieron. Miguel Moscardó fué uno de los oficiales que quedaron heridos, pero la posición roja se afianzó en nuestro poder, que, a pesar de los repetidos intentos para conseguirlo, no la pudieron reconquistar. Cada trinchera hay que desalojarla en cuerpo a cuerpo, pero nuestras unidades se imponen con su formidable espíritu, que la refleja, como en días anteriores, el alférez aragonés Jesús Gil Escocin, que él sólo se lanzó contra un teniente y diez milicianos, a los que capturó y condujo prisioneros, mientras que sus soldados se apoderaban de tres ametralladoras rojas, cuyos nidios se asaltaron desafiando las ráfagas que se les arrojaban.

Los rojos han atacado, siendo rechazados con enormes pérdidas, por el sector de Orna. Es un síntoma de la presión a que están sujetas sus fuerzas en el de Teruel, que quizás con esa manobra pretenden descongestionar.

Ya he dicho y vuelvo a repetir, que el ala izquierda es la que los marxistas tienen más empeño en defender, porque resuelta esa situación para nuestras fuerzas, y en que se resolverá no hay duda alguna, la retirada roja es obligada y la unificación de nuestras líneas es un serio peligro para sus planes. También se ha avanzado por el ala derecha, rodeando al enemigo en Villaestar, en donde hoy acusaba claros síntomas de lo difícil que era sostenerse en aquellas inmediaciones. Las fuerzas de Varela se han empleado

con todo el brío, imponiéndose rotundamente a los desesperados esfuerzos de los rojos, que por fin tuvieron que ir cediéndonos trincheras de las que dominan aquella posición. La lucha fué muy empeñada y las ametralladoras y las bombas de mano funcionaron con bastante más intensidad que la fusilería. El choque ha sido general, con más o menos intensidad, por todo el frente, en el que las escuadrillas rojas quisieron suplir la acción de los milicianos, y volaron sobre los edificios en los que se defiende en Teruel nuestra guarnición. Nuestros cazas se lanzaron a desvirtuar aquel ataque, en el que dos aparatos enemigos fueron derribados en emocionante combate, en el que nuestros pilotos buscaban a los aparatos enemigos decididos a conseguir con el choque lo que se le negase a la metralla. Los dos aparatos rojos fueron incendiados en el aire y cayeron aplomados, mientras que los que les acompañaban regresaron en fuga a sus campos.

El resumen de la jornada es el siguiente: El aire, dominado por nuestra Aviación, a la que está encargada la labor preparatoria de lo que ha de constituir la segunda fase de nuestra ofensiva. Duelo de Artillería, reacciones enemigas sin fortuna, que son debilitadas con las pérdidas considerables de hombres y material. Y lo más importante: Retroceso, aunque pausado, porque el terreno así lo impone, de los considerables efectivos acumulados en el frente de Teruel.

El general Aranda oyó misa en las posiciones avanzadas, acompañando a los soldados. El tiempo tiende a despejarse; de él depende la principal actividad de los cronistas.

**CREEMOS UN DEBER COMUNICAR A NUESTROS LECTORES QUE LAS ANOMALIAS QUE DESDE HACE DIAS SE VIENEN OBSERVANDO EN LA TIRADA Y SALIDA DE "EL ALCÁZAR", SON COMPLETAMENTE AJENAS A NUESTRA VOLUNTAD. TANTAS VECES DEMOSTRADA EN LA RAPIDEZ DE NUESTRAS INFORMACIONES, PROCURADAS SIEMPRE EN BENEFICIO DEL PUBLICO Y CON EL PENSAMIENTO PUESTO EN EL MAS EXACTO CUMPLIMIENTO DE NUESTRAS OBLIGACIONES.**

**SEPAN TODOS QUE "EL ALCÁZAR" DA EL MAXIMO RENDIMIENTO CON LOS MEDIOS PROPIOS CON QUE CUENTA, APORTANDO A LA LABOR DE RECONSTRUCCION NACIONAL TODO EL ESFUERZO DE SUS HOMBRES Y DE SU MATERIAL.**

## La resistencia de los rojos es desesperada

### Otra nueva posición es ocupada por nuestros soldados

(Crónica del enviado especial de la Agencia Faro en el frente de Teruel).

No sólo la nieve parece enemiga de los que combaten. A veces el frío, cuando la temperatura no pasa de los diez grados bajo cero, puede ser también obstáculo para las operaciones.

En las últimas jornadas se ha dado el caso de que el temporal haya producido más bajas que las mismas máquinas de guerra. Porque es preciso acampar al raso, bajo la helada de la noche, sin cobijo donde poder refugiarse. Silban por encima los obuses enemigos, haciendo sus explosiones en la tierra el efecto de gigantescas bengalas que de vez en cuando iluminasen la oscuridad de la noche.

La nieve no se ha borrado de los campos. Los motores están averiados por la helada. El tiempo ha marcado un forzoso "ralenti" para la marcha de los ejércitos.

Sin embargo, en el sector de Villaestar nuestra progresión ha continuado. Ofrecen los rojos una resistencia desesperada. Luchan, eso sí, con todo lujo de material bélico. Diríase que les sobran las ametralladoras y que les regalan los tanques rusos. Tal es la impresión que produce el espectáculo del gran aparato guerrero con que adornan todas sus derrotas.

Porque, en fin de cuentas, derrotados salen todos los marxistas que han intentado en estos días de nuestra ofensiva, cortar el paso a las tropas invencibles de Franco.

En todo el sector sur de Teruel hemos conseguido desalojarles palmo a palmo del terreno.

Cuando nuestra Artillería no era bastante para destrozar sus fortificaciones, han sido nuestros infantes los que han operado el prodigio. Y a pecho descubierto, legionarios, regulares y tercios de voluntarios de la Milicia Nacional, se han lanzado a arrebatar al enemigo el terreno que pisa.

Hoy las posiciones que ayer ocupamos en esta parte sur de Teruel puede decirse, sin temor a exageración, que han quedado a nuestra retaguardia. Tal ha sido el ímpetu del avance.

Un deber de discreción nos obliga a silenciar los nombres de las posiciones que jalonan nuestro último avance. Baste decir que el número de muertos ha sido hoy superior a trescientos.

Los rojos no han tenido ni tiempo para evacuar sus heridos. Al principio, intentaron ofrecer cierta resistencia; mas el coraje de nuestros muchachos les desconcertó.

Nuestra Infantería tenía además el estímulo de las alas azules de nuestra Aviación, que abrían rumbos de victoria en los aires. Y después de durísimo combate, donde el trepidar de los motores se confundía con el tronar de las ametralladoras de los cazas, conseguimos derribar dos aparatos ligeros al enemigo. Otro, seriamente tocado por nuestras balas, pareció perderse en el espacio, y se alejó en el horizonte como dando sus últimos aleteos, nuevo pájaro herido, para caer probablemente en tierra.

Son inútiles, pues, todas las baterías que se nos presenten. Las trincheras de tierra y las escuadrillas del aire. Sobre unas y otras triunfamos. A nuestro paso el cam-

po del enemigo se reduce. Ya hasta la alianza trágica que parecían haber concertado con la nieve, se les acaba.

La jornada de hoy ha sido de mayor importancia de lo que pudiera traslucirse a través de una crónica. Baste decir que tal vez en una fecha más próxima de lo que muchos creen conseguiremos triunfos cuya realidad inmediata las operaciones de hoy han preparado.

Pero bástele a cada día su propio afán. El de hoy ha sido alcanzar una nueva victoria. Y consolidar el camino para el triunfo total y definitivo.—(Faro).

## Perfil del día

*El presidente Roosevelt la ha emprendido con los Estados autoritarios en su mensaje Inaugural del período de sesiones del Parlamento yanqui. No respetan los Tratados vigentes; tienden a prescindir de ellos, alterando el orden jurídico Internacional, base de la paz del mundo. Las democracias proceden muy de otro modo, y son, por eso, la garantía de la estabilidad en las relaciones Internacionales y el sustentáculo de la paz.*

*Esto, a primera vista, parece razonable. No lo es cuando se observa que los fundamentales Tratados vigentes son la ley del Embudo, de lo cual lo más estrecho corresponde a los Estados autoritarios, y lo más ancho, a los democráticos. De ahí que los primeros, gravemente perjudicados en sus intereses, tiendan a modificarlos, y que los segundos, bienlistos con el «statu quo», se esfuerzen en mantenerlos.*

*No inspiraron los Tratados la razón ni la justicia, que es lo único que merece respeto y lo que debe prevalecer. Se elaboraron al socaire de la ley del vencedor, y sobre esta imposición injusta no puede sostenerse un estable orden jurídico Internacional. Que los Estados que fueron humillados y perjudicados por esos convenios traten de apartarse de ellos, para imponer su revolución, no es una tendencia congénita de los regímenes totalitarios, sino una inclinación legítima e inevitable de la equidad y de la justicia.*

*¡Las democracias!... Sí; las que en lo Internacional cometieron el tremendo atropello de Versalles, y las que, en lo Interior, ofrecen el caso norteamericano, denunciado recientemente por el ministro del Interior de aquel país, de que 60 poderosas familias tengan económicamente ahorrados a 200 millones de ciudadanos.*

Cuarta plana: Interesantísima crónica de Fernando ORS, titulada LA HEROICA MUERTE DEL COMANDANTE BARJA QUIROGA, AL ENTRAR EN TERUEL

# LA VIDA EN TOLEDO | Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

## Tesorería de Hacienda

Cobranza de la Patente Nacional de Automóviles correspondiente al primer semestre y primer trimestre de 1938.

Plazo voluntario, del 7 al 21 del corriente mes de enero, ambos inclusive.

Oficinas donde han de recogerse las Patentes:

### PROVINCIA DE TOLEDO

Zona de la capital: Plaza de las Tendillas, 9

Segunda Zona de Toledo: Calle Nueva, 5 (Toledo).

Zona de Alcazar: Pueblo de Hescas.

Zona de Puente del Arzobispo: Idem de Puente del Arzobispo.

Zona de Talavera de la Reina: Idem de Talavera de la Reina.

Zona de Escalona: Idem de Paredes de Escalona.

Zona de Torrijos: Idem de Torrijos.

Pueblos de Madrid agregados a esta Provincia

Zona de Getafe: Depositaria-Pedagogía de Hacienda (Toledo).

Zona de Navalcarnero: Id., (Id.)

Transcurrido el día 21 del corriente mes de enero sin satisfacer las expresadas Patentes, incurrirán los morosos en el recargo del 20 por 100, que quedará reducido al 10 por 100 si se realiza el pago dentro de los diez días comprendidos entre el 27 de enero y el 5 del próximo febrero, ambos inclusive.

## Un niño encuentra un billete del Banco y le entrega en la Comisaría

Por el menor Aguilín Jiménez Cuartero domiciliado en esta capital en la Calle de la Merced números 6 y 10, ha sido entregado en la Comisaría de Investigación y Vigilancia un billete del Banco de España, encontrado en la vía pública, por dicho menor a las 13 horas de hoy.

Toledo 7 de enero de 1938.—El Comisario Jefe.

Gran surtido en artículos de confección para SEÑORAS, CABALLEROS Y NIÑOS **GENEROSO RIVAS** Comercio, 2 y 4.—TOLEDO



## Todo trabajo

puede ser perjudicial si le imprimimos un esfuerzo excesivo. El dolor puede presentarse de repente debilitando nuestras energías. La Cafiaspirina nos libra del mal de cabeza, normalizando el alterado equilibrio fisiológico y reanimando nuestro organismo.



# Cafiaspirina

EL REMEDIO SOBERANO

## Para el "Abrigo del Soldado,"

Donativos para la Comisión de señoras del «Abrigo del Soldado» recibidos en el segundo semestre del año 1937:

Labradores de Torrijos de Velasco, producto de su rastrojera, 300 pesetas; señor delegado de Hacienda, 25; don León García Comendador, 25; doña Dolores Rodríguez

González, 10; don Santos Tordera, 15; doña Luisa Tovar, 25; un donativo, 50; médico de Lomichan, 622 80; alcalde de Palomeque, 319; don Juan Pascual, 50; donativo de una señora, 60; los niños de la calle de Cordonerías y de la Sal, para el «Abrigo del Soldado», 13 95.

### Donativos en ropa

Doña Josefa Jones, dos jerseys y un par de calcetines.

Emilio Fernández (obrero de la Fábrica de Armas), una camiseta, dos pares calcetines y un jersey lana.

Señoritas Consuelo, Ascensión, Pili y Paco Casado, cuatro chalecos y cuatro pares calcetines.

Señorita Blanca López de Pariza, dos kilos azúcar y tres toallas para el Hospital de Seseña.

Señorita Blasa López y María Luisa, cuatro pollos y tres kilos azúcar para el Hospital de Sangre.

Don Martín Camuñas, tres pasamontañas.

Doña Valentina Rosell, toalla, pañuelo, camiseta, calcetines y dos pares de calcetines.

La niña Josefina del Alamo Lázaro, Miguel Fernández del Alamo Criado y Emilia Lázaro de Dios y Dolores Rodríguez, camiseta y calcetines, chaleco y calcetines.

Don Frolán Celestino, tres jerseys de lana.

Señora de Velasco, cuatro jerseys.

Doña Priscila García, dos camisetas.

## Cine Imperio

presenta hoy sábado y mañana domingo

el acontecimiento de la temporada

Estreno de la grandiosa producción alemana U. F. A., titulada

# CONCIERTO EN LA CORTE

por la famosa cantante MARTA EGGERT

3 secciones: a las 4, 6, 45 y 10, 15

Se despachan localidades para todas las secciones, desde hoy a las 3

## Delegación Provincial de Trabajo de Toledo

### Jurado Mixto interlocal de Toledo

#### Servicio de colocación

El señor delegado provincial de Trabajo de las Palmas me comunica que existen los siguientes trabajadores en paro forzoso:

- Industrias agrícolas y forestales, 2.328.
- Industrias del mar.
- Idem de la alimentación, 15.
- Idem extractivas, 1.
- Siderurgia y metalurgia.
- Pequeña metalurgia, 15.
- Material eléctrico y científico, 3.
- Industrias químicas, 6.
- Idem de la construcción, 996.
- Idem de la madera, 92.
- Idem textiles.
- Idem confección, vestido y tocado, 21.
- Artes gráficas y Prensa, 4.
- Transportes ferroviarios.
- Otros transportes terrestres, 37.
- Agua, gas y electricidad, 10.
- Transportes aéreos y marítimos, 760.
- Comunicaciones, 1.
- Comercio en general, 24.
- Hostelería, 13.
- Servicios de higiene, 2.

- Banca, Seguros y oficinas, 53.
- Otras industrias y profesiones, 95.

Lo que se hace público a fin de que los que necesiten alguno o algunos de los citados trabajadores, la soliciten por escrito con la máxima urgencia de la Oficina provincial de Colocación, constituida recientemente e instalada en esta capital, calle de Carlos V, núm. 8, primero, expresando el número de obreros, su especialidad profesional, salario y condiciones generales del contrato de trabajo.

Toledo, 7 de enero de 1938.—Segundo Año Triunfal.

El delegado de Trabajo

#### Sección de patronos con camareros

Se pone en conocimiento del vecindario, que a partir del día 9 del actual entrarán en vigor las bases de trabajo para el gremio de cafés, bares y similares de esta capital, aprobadas por este Jurado mixto y publicadas en el «Boletín Oficial» de la provincia el día 24 de diciembre último, quedando suprimido el sistema

## ESPECTACULOS

CINE IMPERIO.—Hoy, a las 4, 6, 30 y 10, 30

### Concierto en la corte

por Marta Eggert

CINE MODERNO.—Hoy, a las 4 y 6, 30.

### E camino de la felicidad

## Sección Religiosa

DIA 7

San Jullian y Santa Basilia, Santa Marciana, San Adriano, Santa Pascasia.

La misa es de la Octava de la Epifanía.—Rito semidoble; ornamentos blancos; misa como el día de la fiesta; Gloria y Credo. Prefacio y Comunicantes de Epifanía.

### Iglesia de Santa Leocadia

El domingo, por la mañana a las ocho, la visita domiciliar de la Sagrada Familia celebrará misa solemne en esta iglesia, a la que invita a todos los asociados.

### Parroquia de Santos Justo y Pastor

Cultos para el domingo.—A las ocho de la mañana, tendrá lugar, en esta iglesia, una misa cantada y plática en honor de la Sagrada Familia de la visita domiciliar, cumpliendo así la voluntad de valiosas personas devotas de esta feligresía.

EL ALCAZAR,

diario del frente

## SEGUROS DE TODAS

### - CLASES -



Bruno Nieto Pérez

Calle de Santa Clara, 8- TOLEDO

## LA CASA DE LAS NOVEDADES MEDEL Y CRUZ

Tejidos

Mercería

Perfumería y

Confecciones

Emblemas para Requetés y Falange EQUIPOS DE NOVIAS

Siempre las últimas novedades para señoras

(Precio fijo)

CUATRO CALLES, NUMERO, 3 TOLEDO

# El Ejército español, cantera de héroes

## El comandante Barja Quiroga, muere al entrar en Teruel al grito de Viva España

(Información especial para EL ALCAZAR por nuestro cronista de guerra Fernando ORS). 7.—El comandante Barja Quiroga, que en Huesca, al frente de los gallegos se impuso a las divisiones rojas, que antes de entrar en Teruel quisieron ensayar en aquella primera población el vigor de las mismas, y les gritaba: "Si retrocedo, matadme por la espalda; mientras vaya delante de vosotros, seguid mi ejemplo, y si caigo, contiguad hasta vencer al enemigo, vengando a España". Inclino su cuerpo acribillado por las balas enemigas, cuando levantaba el cerco de Teruel a la cabeza de la segunda media brigada, de la primera de la sexta división, que fueron las primeras unidades que se presentaron a la vista de sus defensores. Al comandante Barja Quiroga, que iba rendido y lesionado por la forzada marcha que había tenido que hacer en combate continuo a través de las montañas, le acompañaban los alféreces Pedro González y Muguero, familiar de aquel Santi Muguero, que en Navarra fué de los primeros en entregar su vida al movimiento, al que se sumó inmediatamente de producirse, en los que se apoyaba para poder avanzar, porque las piernas ya no le resistían.

La jornada había sido enconada y decisiva. El enemigo se emboscaba en los barrancos, en las cortaduras, en las hendiduras de las montañas, en las cuevas. Cada masía o paridera era un fortín, un reducto bien artillado y defendido con ametralladoras. Había que avanzar con precaución ante las mismas piedras, porque era frecuente que aquéllas se convirtieran en cabezas de milicianos, que se levantaban para retificar la puntería ante nuestros hombres, que avanzaban sin otra coraza para sus pechos que la bandera que, abierta a todos los vientos, perseguía la altura, en la que habría de lucir. La nieve se amontonaba con más de un metro de altura. El cerzo desgarraba las carnes con zarzapos de hembras celosas. Nuestros muchachos no habían probado alimento desde hacía veinticuatro horas, porque la intendencia no se podía poner en contacto con ellos hasta que llegaran a posición conocida. Pero el general Varela, que les seguía, admitiendo las mismas vicisitudes que ellos, les había dicho que aquel día había que llegar a Teruel, y el comandante Barja Quiroga no era hombre que se hiciera repetir dos veces la orden. ¿Se ha dicho que a Teruel? Pues en ella entraremos. Aunque no quede un hombre, porque la gloria y el honor de España están por encima de nosotros; y aquel día, nuestros soldados, con los pies hinchados y sangrando por la caminata, el frío y la humedad, con las carnes al aire, porque las ropas habían quedado prendidas en las cuchillas afiladas de las rocas o entre los zarzales, que tuvieron que asaltar con los rostros tiznados por la tierra, que se les pegaba al saltar expulsada por las explosiones de las bombas de mano, las fuerzas, que con orgullo mandaba el comandante Barja Quiroga, entraban en el barrio nuevo de Teruel, frente a la estación, y podía enviar sus enlaces a Muñoz Grande, con el breve escrito que traducía el cumplimiento de la orden del general Varela: "El cerco se ha roto; podemos entrar en Teruel y los sitiados nos saludan con señales de su bandera, y hasta me parece que oigo sus voces rojas por el entusiasmo."

Barja Quiroga preparó a sus unidades, porque quería comenzar inmediatamente a los primeros edificios, acosados por los comunistas, a cuyos defensores tenía él los deseos y el orgullo de abrir su fortaleza convertida en cárcel. Apoyándose en González y Muguero, se acercó primero en descubierta, para observar si el camino estaba expedito. La tranquilidad aparentemente era completa. Dentro de la población no se oía un solo disparo. Barja Quiroga continuó avanzando hacia las calles. Ya se veían gente que transitaban por ellas sin armamento, como si la po-

lución hiciese horas que había sido abandonada. Los regulares se habían situado estratégicamente. Los requetés, de la Virgen Blanca y Orizmienda, con los soldados de San Martín y los jinetes de Numancia parapetados en la Muela y en las entradas del ala derecha, que defienden a Teruel en su meseta, vigilaban cualquier reacción enemiga, que por aquel sitio pudiera producirse.

Barja Quiroga decidido se fué a línea recta hacia la capital. ¡Viva España! ¡Arriba España!, oyó que le gritaban. Eran milicianos que desconocían la personalidad de las fuerzas que llegaban y querían convenecerse de ella o de los sitiados, de los que se encontraban muy próximos, que al verles les saludaban? Barja Quiroga no dudó un instante. Cuando se vitorea a España, aunque sea por el enemigo, se contesta todavía con más fuerza, porque no hacerlo es negarla. Y no hay ni uno de los que manda Franco que deje de responder a aquel saludo. ¡Viva España! ¡Arriba España! ¡Viva siempre España!

El comandante Barja Quiroga continuaba adelantando cogido a los

brazos de sus ayudantes, sin cesar de vitorear a España y al Generalísimo. Cuando ya estaba casi a nivel del edificio, en el que un puñado de valientes esperaban aquella hora prometida y cumplida, una ametralladora roja, emboscada en una de las casacas, desde las que el enemigo completaba el asedio, arrojó una ráfaga de metralla, que se alojó en el cuerpo definitivamente vencido de aquel bravo militar, caballero, cristiano y nuevo mártir de la causa, que se inclinó diciendo: "¡Ay! Me han matado; pero mi vida no importa. Aprended, muchachos—dijo a sus alféreces y a los soldados que le seguían—a saber morir por Dios, por España, por el Generalísimo y por la honra de su Ejército".

Invincibles, con los rostros crispados por la rabia y con el brazo extendido, juraron que imitarían su ejemplo aquellos bravos, que tantas veces desafiaron a la muerte a cuerpo limpio, sin que el coraje enemigo les hiciera retroceder. Los soldados no disimulaban las congojas de su emoción. Después de aquella breve arenga, con jadear y cansancio de muerte, el comandante Barja Quiro-

ga elevó la vista al cielo, para cruzar sus manos, ya casi exánimes, y exclamar: "Señor, en tus manos encomiendo mi espíritu". Pocas horas vivió el comandante Barja Quiroga, Medalla del Mérito Militar conquistada en derroche exaltado de heroísmo y sacrificio.

Tuvo el orgullo de oír las que fueron sus últimas palabras, después de encargar al alférez González el último saludo para su mujer e hijos, y de que la vida, que sólo la quería para España, se conservaría para bien en ésta. "Este es el castigo por mi pecado de soberbia, porque a España no se le acaban los hombres ni la voluntad de Dios para salvarla. ¡Viva España! ¡Arriba España!" Y murió contento, con la sonrisa en los labios y la tranquilidad en el alma, porque su sacrificio tenía la mejor compensación que podía ambicionar. Nuestras fuerzas, las que él mandaba, había roto el cerco de Teruel y se extendían ya a la vista de los sitiados, a los que llegaban desde lejos el aire triunfal de las canciones de victoria, que salían en torbellino del pecho de nuestros soldados.

## Las cabalgatas de los Reyes Magos

Santander, 7.—Organizada por F. E. T. y de las J. O. N. S., se ha celebrado, a las ocho de la noche del miércoles, una vistosisima cabalgata que ha recorrido la ciudad, siendo presenciada por el pueblo santanderino en masa. Intervinieron la banda de trompetas del regimiento de Caballería de Villarrobledo con cuatro heraldos a caballo.

Seguía la sección femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S., la banda de Falange y una centuria de segunda línea, los Reyes Magos con pajes y sanaritanas ricamente vestidos. Una carroza del Ayuntamiento repleta de juguetes y varias carretas de buyes, en las que iban mozos y mozas vestidos con trajes regionales españoles, cantando villancicos.

Por último, marchaban secciones de bomberos con grandes escalas. Varias comisiones de F. E. T. repartieron caramelos y juguetes a los niños de los barrios populares y el jueves lo harán a los acogidos de Auxilio Social y centros de beneficencia.

### EN VALLADOLID

Valladolid, 7.—A pesar del frío intenso, se ha celebrado con gran entusiasmo la cabalgata de los Reyes Magos. Abria marcha la Banda de flechas, siguiendo los maceros, caballeros, Reyes y pajes, peones orientales y una escolta de caballería. Las bandas de música de San Quintín y de la Guardia civil, centurias de F. E. T. y carretas del país repletas

de juguetes a los que encuadraban niños de F. E. T. con antorchas. En el Ayuntamiento y en el cuartel de flechas serán depositados miles de juguetes para todos los niños pobres. También han sido distribuidos en distintos centros de beneficencia.

### EN GRANADA

Granada, 7.—Se ha celebrado con gran esplendor el desfile de la cabalgata de los Reyes Magos. Además de éstos, figuraban los trajes típicos y artísticas carrozas con sus escoltas respectivas.

### EN SALAMANCA

Salamanca, 7.—Con motivo de la actividad de los Reyes Magos, el jefe del Grupo local en Salamanca invitó a cien niños y niñas de los comedores del Servicio Social de la calle del Generalísimo Franco a una merienda, seguida de repartición de juguetes. El entretenedor acto fué amenizado por música y canciones, así como por una charla infantil del simpático tío Fernando, conocido por todos los niños por sus ongas animadas.

Asistieron el delegado provincial y la delegada local de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, así como una escogida representación de la sección femenina del Servicio Social y del N. S. D. P., que contribuyeron a servir a los niños un rico chocolate con pasteles y luego a en-

regarles los juguetes. Con estos baños de alegría, y más contentos que unas pascuas, se fueron los niños a sus domicilios, encantados de las atenciones recibidas.

### EN LUGO

Lugo, 7.—El miércoles por la tarde recorrió las calles de la población la cabalgata de los Reyes Magos.

Desde el balcón del Ayuntamiento las autoridades presenciaron el paso del vistoso cortejo, en el que figuraban pajes y heraldos, palafreneros y bandas de música, faroleros y bengaleros.

El desfile, organizado por F. E. T. y de las J. O. N. S., resultó brillanteísimo, viéndose las calles abarrotadas de público, a pesar del frío intenso. La cabalgata se detuvo ante los comedores de Auxilio Social, Casas de Beneficencias de Maternidad y Hospital, repartiendo gran número de juguetes entre los niños de dichos establecimientos.

Los niños de la Casa de Beneficencia recibieron un aparato de radio, previamente solicitado por carta, en unión de juguetes y prendas de abrigo. Por la mañana, en el Cineclub, se repartieron miles de juguetes entre los niños pobres de la población.

Asistieron los gobernadores civil y militar y otras autoridades, que se encargaron de hacer el reparto, pronunciando breves palabras el delegado de Propaganda de F. E. T. y de las J. O. N. S.

## La Iglesia y el Comunismo

### De ninguna manera puede haber una inteligencia entre Una y otro

Ciudad del Vaticano, 7.—La actitud de la Iglesia con respecto al comunismo, y más particularmente la cuestión de la "mano tendida" a los católicos franceses, son objeto de un editorial importante del conde de la Torre en el "Osservatore Romano".

El autor subraya que el ateísmo es la base del programa comunista, y que si en la forma se han acordado ciertas atenuaciones, el fondo del problema queda en pie; es decir, que intenta librar al proletariado no sólo de toda servidumbre, sino de lo que llaman "superstición religiosa". Es por estas razones que la Iglesia no puede acceder en ninguna forma a una entente, aun limitada a ciertas realizaciones prácticas.

"Una entente—agrega el editorialista—para asegurar lo que se puede realizar sin alianzas, haría creer a las almas religiosas que el comunismo

abandona sus conquistas negativas y solventes, que las páginas del Evangelio pueden alternar con las de "El Capital", de Carlos Marx. Una entente de este género haría creer a las almas religiosas que el catolicismo consiente e veleva, por lo menos, en no decir la verdad. Una entente de esa clase acarrearía a los ojos de la civilización cristiana, con la firma de la Iglesia una seguridad que no existe, porque el comunismo no reconoce a la "revolución" la más radical. Y esto, de ninguna manera."

**Se traspasa**  
CABE BAR RESTAURANT en Toledo, por enfermedad del dueño.  
Razón: Plaza Barrio Rey, 2, 4 y 6, TOLEDO

## Un aparato para paralizar los motores, inventado por un florentino

Florenza, 7.—Un ingeniero florentino, que desde hace varios años viene trabajando, silenciosa y pacientemente, alrededor de su invención, parece haber conseguido durante estos últimos días resultados satisfactorios en los experimentos prácticos que ha realizado, para conseguir el objetivo que perseguía. La invención, a pesar de la reserva con que se efectuaban los experimentos, parece que tiende a lanzar ondas en hez, mediante un espiral dispuesto de un aparato eléctrico, a fin de paralizar todos los motores, cuyo funcionamiento sea producido mediante el establecimiento de un circuito eléctrico.

El invento, que no es desde ahora una busca molesta y preocupada de los hombres de ciencia, por lo que parece llegará a ser dentro de breve tiempo una realidad. (U.S.)

**Miguel Martínez de Pinillos**  
Unión Salinera  
(nombre comercial)  
CADIZ.—Apartado, núm. 7  
Grandes salinas  
«La Tapa» en El Puerto de Santa María «S. Félix» «S. Miguel» y «Dolores» en el río Arillo, apartaderos en la vía general del ferrocarril; cargadero en el río Guadalete. Sales corrientes trituradas, doble trituradas, molidas, refinadas y de mesa.  
A granel y en sacos. Premiadas en varias Exposiciones  
**BOCADILLOS DIAS**  
LOS MAS EXQUISITOS  
TOLEDO

En el Instituto de Segunda Enseñanza se verificó brillantemente la apertura de curso con asistencia de las autoridades y representaciones. En primer lugar, después de la misa, el señor obispo auxiliar bendijo el local e impuso el crucifijo bajo el dosel del parainfo. Efectuado el reparto de diplomas a los alumnos premiados, una alumna entregó al gobernador civil el importe de la colecta realizada entre los alumnos para la suscripción nacional, y a continuación pronunciaron elocuentes discursos el director del Instituto, señor Juliá; el gobernador civil, señor Cirujano, y el señor obispo. Al terminar el acto, en el patio desfilaron los "Pelayos" y "Flechas" a los acordes del "Himno del Alcázar", interpretado por la banda de la Academia. Por la tarde, las alumnas y alumnos visitaron los hospitales de heridos y enfermos del frente para obsequiarlos.

En el combate de El Plantío resultó herido de alguna importancia el alférez de la Octava Bandera de la Legión, don Marciano Cirujano, hijo del gobernador civil de Toledo.

En el frente de Madrid, el Ejército nacional continuó su avance ocupando y sobrepasando el pueblo de Aravaca. En el avance triunfal de nuestras tropas fueron capturados un tren blindado, abundante material de guerra y numerosos prisioneros.

En Andalucía intentó el enemigo un ataque sobre Porcuna, rechazándolo nuestra caballería, que apresó un carro de asalto conducido por un individuo llamado Mallaer, que resultó muerto.

El príncipe don Francisco Javier de Borbón Parma envió una expresiva e interesante carta a Federico García Sanchiz felicitándole por su ingreso en la Comunidad Tradicionalista. "Durante más de un siglo—decía el príncipe en su carta—hemos sostenido la Tradición, previendo este momento en que se encontrarían a campo y sin otro sufragio tantos buenos españoles."

Fué nombrado pro nuncio de España cerca del Generalísimo Franco el eminentísimo cardenal Gomá.

Costa Rica negó el placet a Gordón Ordáx para representar al Gobierno de Valencia en aquel país.

## El comunismo en Bolivia

La Paz, 7.—Existe en la Paz, la capital de la tristemente famosa Confederación de las Repúblicas Obreras del Pacífico de la cual ha sido jefe hasta mediados del mes de septiembre del pasado año, el colaborador que fué del ministro boliviano del trabajo en aquel entonces, José Antonio Arze.

Esta organización comunista tiene por objeto preparar el establecimiento de una República soviética en el Pacífico (Chile, Bolivia, Perú etc.) En efecto, en el capítulo tercero del artículo sexto, párrafo segundo del proyecto constitucional se lee: «Fidelidad de la Confederación es la creación de los Estados comunistas de América, que pueden llegar a formar parte integrante de la Unión Universal de las Repúblicas Socialistas» (U.S.).

EXTRANJERO

# Un interesante artículo del "Daily Telegraph", contra el peligro comunista

El fin de una dramática aventura

## Llega a Génova el ingeniero italiano prisionero de los Soviets que fué libertado por la enérgica presión del Gobierno fascista

Génova, 7.—Ha llegado a esta ciudad el ingeniero genovés Luis Patroni, que desde hacía más de cuatro meses se hallaba preso en Moscú, y cuya suerte despertó vivo interés y emoción en toda Italia.

El ingeniero Patroni, viejo camisa negra y oficial de las Milicias Fascistas, a pesar de haber cumplido solamente treinta y un años, ha con seguido un notable prestigio en el campo de las construcciones navales.

La Casa Ansaldo le había enviado a Rusia como jefe de la Misión integrada por otros ingenieros y técnicos, encargada de la construcción del crucero «Kircf», de 7.000 toneladas.

En la víspera de las pruebas de velocidad, o sea cuando los Soviets ya no tenían necesidad de los técnicos italianos, fué decretada la detención de su jefe, el ingeniero Luis Patroni.

El embajador de Italia en Moscú, señor Rosso, dió inmediatamente noticia de la detención, al Gobierno fascista, interesándose inmediatamente el ministro Galeazzo Ciano, de la situación del ingeniero Patroni, al par que se utilizaban todos los procedimientos para poder rescatar al camarada de las manos de la G. P. U., interés que iba en aumento a medida que se iban conociendo los detalles de que durante el sumario y el curso del proceso

demonstraba el ciudadano italiano una admirable firmeza y un elevado ejemplo de patriotismo.

Se le imputa la fantástica acusación de espionaje, que le era lanzada por los órganos de la G. P. U., y sostenida por el propio procurador Wisneki. El ingeniero Patroni, a pesar de resentirse de los cuatro meses que sufrió de duro encierro en la cárcel soviética y de los repelidos y agotadores interrogatorios a que fué sometido, poniendo a prueba sus nervios, conservó admirable tranquilidad frente a las más amenazadoras penas, limitándose a sostener con tesón su inocencia.

Gracias a la enérgica intervención del Gobierno fascista, que reclamó con firmeza y sin contemplaciones la libertad del súbdito italiano, fué reconocida el fin su inocencia, siendo acompañado hasta la frontera polaca por los agentes de policía soviéticos.

Se han desarrollado emocionantes escenas a su llegada a la ciudad natal, donde le aguardaban sus familiares y numerosos amigos y periodistas. De la pesadilla que vivió por días, en aquellos cuatro meses, pasar ante las alternativas del pelotón de ejecución o de la deportación a Siberia—según costumbre en los métodos expeditivos de los Soviets—, conserva en su rostro profundas huellas de sufrimientos y amarguras.

### Conflicto entre la Ford Motors y la autoridad federal

Nueva York, 7.—La atención entre la Ford Motors y la autoridad federal encargada de regular las relaciones entre los patronos y obreros, según la ley Wagner, se agravó la Compañía Ford declaró ayer que no readmitirá a los obreros que fueron despedidos recientemente por actividad sindical. La autoridad federal había exigido esta readmisión; decisión que la Compañía Ford encuentra absolutamente injustificada. (D. N. B.)

### La Policía de la frontera detiene a un agente de la G. P. U.

Varsovia, 7.—La Policía de la frontera polaca detuvo a un agente de la G. P. U. llamado Sianko, que con un pasaporte falso quería dirigirse desde Praga a Polonia, y al que le fué ocupada una gran cantidad de material de propaganda. Un tribunal condenará en breve al agitador bolchevista.—(D. N. B.)

EL ALCAZAR  
diario del frente

“CASA MOLINA”  
Efectos militares y de glesia  
COLUMELA, 16  
CADIZ

### NOTA INTERNACIONAL

Toda la Prensa francesa se ocupa de la grave derrota sufrida por las fuerzas rojas en el frente de Teruel. Es unánime la opinión de que es el descalabro mayor de los sufridos en los largos meses de la guerra civil.

El diario «Le Jour» asegura que ha sido la batalla más sangrienta y superior en desgaste de cuantas tuvieron lugar entre las dos fuerzas combatientes. El combate de Teruel marca una nueva etapa en la guerra española, ya que fracasada la ofensiva, a pesar de haber sido preparada con gran meticulosidad, les coloca por última vez en franca derrota, habiendo dado comienzo la persecución de las dispersas fuerzas «gubernamentales».

Las agencias francesas dan informes detallados del levantamiento del cerco, considerándole como un modelo de ejecución y de táctica.

Para darse cuenta de la magnitud del descalabro que es conocido en Francia hasta en sus menores detalles, diremos que el periódico de Blum, «Le Populaire», dice textualmente: «La guerra española podrá durar más o menos; pero el resultado final ya está previsto: el triunfo clamoroso del Ejército de Franco».

Lo que significa, que los rojos han perdido el crédito de su tan cacareada potencialidad, incluso, ante los que eran sus partidarios.

## Próxima reunión del Comité de No Intervención

Londres, 7.—En un artículo titulado «la mano de los rojos causa la inquietud general», John Colvin, se ocupa en el «Daily Telegraph» del peligro comunista. El autor observa que los socialistas gustan de hablar de un movimiento y de un sistema. El movimiento es para ellos el movimiento socialista, y el sistema, el capitalista. El sistema es objeto de múltiples ataques.

En buena parte, es liquidado en un vasto imperio, Rusia soviética puede siempre servir de punto de partida de la guerra contra el resto del mundo. Ya tres grandes potencias militares, Alemania, Italia y el Japón, constituyeron un entendimiento contra el movimiento. Colvin recuerda una información hecha por el periodista americano Knotlangh, que dijo que el principio de la guerra en España roja significaba el fin de la existencia de toda propiedad particular. El citado periodista americano afirma que en la región de Madrid fueron fusilados 60.000 personas detrás del frente; en el distrito de Valencia, 30.000 y 50.000 en el distrito de Barcelona.

Los Gobiernos americano, francés y británico fueron puestos al corriente de estas cifras por sus representantes diplomáticos. En la India también el movimiento socialista colabora con el nacionalismo indio, basándose en las cuestiones de China; Colvin pregunta si el imperialismo japonés tendrá razón al pretender que existe una provocación comunista. El autor termina el artículo insistiendo en la necesidad de ejercer una extrema vigilancia para defender los bienes de la civilización y

la cultura humana contra semejantes peligros.—(D. N. B.)

### Reclamaciones amistosas de Inglaterra y Francia en Bucarets sobre las leyes anti-judías

Londres, 7.—Los periódicos de la mañana hacen observar que los ministros inglés y francés hicieron reclamaciones amistosas en Bucarets sobre las leyes promulgadas por el Gabinete, referentes a la cuestión judía. El «Daily Telegraph» cree saber que el nuevo Gobierno rumano se había declarado dispuesto a entregar este caso a la Sociedad de Naciones. Según el «Daily Herald», Goga había declarado que existen en Rumanía todavía 500.000 personas a las que se recusa la nacionalidad rumana. La Constitución y las leyes legislativas serán modificadas con vistas a reducir el Parlamento. Se crea también un Senado corporativo, que será elegido por las Corporaciones.—(D. N. B.)

### La reunión del martes del Comité de No Intervención

Londres, 7.—La próxima sesión de la Comisión municipal del Comité de No Intervención tendrá lugar el próximo martes, a las once. El programa todavía no fué fijado. Sin embargo, se anuncia en los centros británicos que la Comisión deliberará sobre la composición de la delegación que será enviada a España, y también sobre ciertas cuestiones referentes a los derechos de beligerancia.—(D. N. B.)

## Los Gobiernos belga y rojo de España renuncian a someter el caso Borghcrave al Tribunal de La Haya

Bruselas, 7.—Se confirma oficialmente que los Gobiernos belgas e hispano bolchevista comunicaron al Tribunal de La Haya que renuncian al proceso del caso Borghcrave, diplomático belga asesinado en territorio rojo. En una declaración común los rojos de Barcelona confiesan que los tribunales hispano-bolchevístas faltaron a sus deberes. El Gobierno belga, por su parte, dice que no fué probado que haya sido un agente bolchevista el responsable del asesinato.—(D. N. B.)

### Incendio a bordo de un navío de Palestina

Jerusalén, 7.—El último navío que llevaba el pabellón de Palestina, el «Harcarmel», de la Compañía judía de Palestina «Maritime Lloyd», fué presa de un incendio que se declaró a bordo en el puerto rumano de Konstanza.—(D. N. B.)

RELOJERIA, JOYERIA Y OPTICA  
**JOSE HURTADO**  
(Sucesor de Valle)  
Cuesta de Belén, núm. 11  
Toledo

### Las relaciones italo-británicas presentan un aspecto favorable

París, 7.—Varios periodistas de la capital se ocupan hoy de las relaciones italo-británicas. «L'Époque» ve en la entrevista del embajador inglés con el conde Ciano, en Roma, un acontecimiento muy importante. La atención empieza a disminuir ahora. «Le Petit Parisien» registra los rumores que circulan sobre un eventual viaje a Roma de sir Robert Vansittard. De fuente oficial estos rumores no son confirmados ni desmentidos.—(D. N. B.)

### Protesta de obreros antihuelguistas en la región de Lyon

París, 7.—Obreros antihuelguistas ocuparon la Prefectura Montellier, cerca de Lyon, para protestar contra la huelga declarada en su fábrica y porque las autoridades no hicieron nada para ordenar la evacuación de la misma, decretada por ella. El prefecto recurrió recibir una delegación de los obreros que desean reanudar el trabajo, e hizo evacuar por la Policía y Guardia móvil el edificio ocupado por los huelguistas.—(D. N. B.)

## Anoche llegó a la frontera griega la princesa Federica Luisa, prometida del príncipe heredero

Atenas, 7.—Anoche, a las veintitrés horas, llegó a la frontera griega la princesa Federica Luisa, prometida del príncipe heredero de Grecia. Debido al mal tiempo, el tren llegó con cuatro horas de retraso. En la estación, la princesa fué recibida por su prometido. Los novios llegarán a Atenas esta tarde. El jefe del Gobierno ofrecerá a la princesa un collar de brillantes adornado con diez esmeraldas, en nombre del Ejército y de los funcionarios alemanes. La ciudad de Atenas está engalanada con banderas alemanas y griegas.—(D. N. B.)

### Accidente al buque en que viajaba el heredero de Grecia

Bucarets, 7.—Un radiograma del capitán del destructor «Princesa Maria», comunica que el buque, con graves averías, se encuentra camino de Konstanza. Durante una tempestad el destructor sufrió varias averías, llegando el agua hasta la sala de máquinas. El remolcador inglés «Kainglean» consiguió lanzar un cable al destructor rumano y remolcarlo, calculándose que llegará hoy a Konstanza. En dicha ciudad habrá un tren especial, que inmediatamente llevarán al príncipe heredero a Atenas. (D. N. B.)

En una capital de los Estados Unidos, país de los grandes extravagaciones y los grandes escándalos, se le ha ocurrido a una joven de poco más o menos salir a la calle sin más vestido que con el que vino a este mundo, montada en un caballo blanco, como el del flamante Aguirre, en plan de anuncio de un cine. «Si el procedimiento prosperase, dice el periódico que cuenta la ocurrencia, sería cosa de tomar medidas serias. Precisamente y porque los rojos querían hacer gala de todas sus criminales desnudeces, es por lo que hay que perseguirlos y exterminarlos.»

Estamos de acuerdo, por inhumano y por exótico, y aún extenderíamos nosotros la medida a todo lo que no tuviera acreditada solera española. Todavía hay muchos que ponen sordina a esta legítima exaltación patriótica y parece no pueden vivir sin algo postizo y extranjero, o que nos martillean los oídos con palabras que han de traer por mucho tiempo el siniestro recuerdo marxista, como si en la España auténtica no quisiesen que faltase la roña roja o la confesión implícita de impotencia.

A fe que no necesitó nunca nuestra Patria sacar de su modesto hogar a las mujeres para amamantar héroes, ni mandar fuera de sus fronteras a sus hombres, si no fué para conquistar o alumbrar el mundo. Y la decadencia vino cuando quisimos europeizarnos y copiar modas y modos que no eran los nuestros. Al fin y al cabo así tenía que ser, como por necesidad pierde el madero sus características y su ser cuando se empeña en ser ascua.

¿Por qué no hemos de sentir el orgullo de vivir con los criterios morales con que vivieron nuestros padres y hablar como ellos hablaron, ya que hasta ahora nada se nos ha presentado que pueda mejorar sus organizaciones y métodos de vida? Ejemplo tenemos que imitar en las grandes naciones, amigas nuestras, Alemania, Italia, Portugal y el Japón. Amiguísimas entre sí, pero sin confusión. Cada una ha buscado su grandeza en sí misma, en su historia; y Alemania quiere ser grande en alemán y no en italiano, e Italia en italiano y no en alemán. No sé qué concepto tienen de nuestra historia los que parece no pueden vivir sin mendigar lo ajeno, ni de la misma vida los que creen que un organismo llegará a ser vigoroso y fuerte a fuerza de inyecciones y elementos extraños.

EL ALCAZAR

Si queréis divertiros, acudid al  
**“CASA BLANCA,”**  
Juan Muñoz, número 33  
LEGANES

Lea usted EL ALCAZAR

## Información general

## Nuestro empuje decisivo en Teruel, pendiente de la mejoría del tiempo

(Crónica del enviado especial de la Agencia Faro en el frente de Aragón).

La forzada paralización de los frentes de lucha por causa del temporal de nieve ha sido aprovechada por los rojos, quienes han volcado en el frente de Teruel todo el material bélico que tenían repartido por España.

Creyeran fácil la victoria; pero al convertirse en derrota todos los movimientos que proyectaron contra nuestras posiciones, han tenido que concentrar allí todos los refuerzos (imaginables). Así los restantes frentes han quedado desguarnecidos.

Bastaría el más pequeño empuje por nuestra parte para que se desmoronara en el acto todo el edificio de la resistencia marxista.

Pero nuestro mando quiere dar a los rojos una lección. En el frente mismo que ellos han elegido serán totalmente aniquilados. Después será ocasión de que llevemos la batalla a otros lugares donde tampoco la suerte les podrá ser propicia.

En el día de hoy, en el sector sur de Teruel, ocupamos diversas posiciones, en cuya defensa los rojos quisieron ofrecer fuerte resistencia. Pero, al ser desalojados, intentaron iniciar contra nuestras líneas recientemente improvisadas un violentísimo contraataque y lanzaron sobre nuestras posiciones gran número de tanques que precedieron a una gran masa del ejército rojo.

La preparación del ataque representó caracteres de iniciación de una grave batalla; pero nuestros soldados no se arredraron; ofreciendo cara al enemigo, resistieron heroicamente el empuje de aquel contraataque, destruyéndole dos tanques que quedaron inutilizados en esa zona barrida por los fuegos

contrarios, que se ha dado en llamar Tierra de Nadie.

El número de muertos que los marxistas han sufrido en este combate ha sido de varios centenares.

Mientras tanto, nuestras tropas, en el ala izquierda del frente, es decir, al Norte de la capital, continuaban su operación de limpieza de enemigos, manteniendo el mismo tren de avance que en días anteriores.

En el aire fueron derribados dos aparatos de bombardeo, que cayeron abatidos en nuestro campo, incendiándose en el acto de su caída.

Parece que la documentación de uno de los pilotos, que ha podido conservarse intacta, corresponde a un súbdito extranjero.

Han pasado a nuestras filas algunos milicianos, que se han confesado ya incapaces de poder resistir por más tiempo la comedia que representan los jefes marxistas, afirmando gran número de falsedades sobre la lucha de Teruel.

Los milicianos pasados a nuestras filas han confirmado la baja moral del ejército enemigo, cada día más quebrantada por el terrible castigo que sufren como consecuencia de las derrotas que les infligimos.

Nos han dicho estos mismos muchachos que, con motivo de las últimas nevadas, quedaron enterrados bajo la nieve los cadáveres de cerca de 6.000 milicianos rojos.

Todos confían en que, cuando el ejército nacional, con la mejoría del tiempo, lance su ofensiva definitiva no habrá fuerza humana capaz de contener su empuje, y llevan razón, porque contadas son las horas que, de consolidarse la mejora del tiempo, ya iniciada, les quedan a los rojos para continuar la propaganda de sus fáctiles y desacreditadas calumnias.—(Faro).

**CAMAS** preciosas con sommier de hierro  
Sinagoga, 2 (frente al Cine Moderno) - TOLEDO **PALOMINO**

## Brillante recepción en Lima de homenaje a la Misión española

Lima, 7.—Se ha celebrado una brillante recepción en honor de la Misión española llegada a esta capital. Asistieron los representantes de los países de Alemania, Italia, Portugal y Japón.

Don José Obanez analizó la conciencia española diciendo que el gobierno del frente popular que aún gobierna en parte de España fue el único causante de la revolución, armando a las organizaciones obreras y arrastrándolas a una convulsión sangrienta y cruel. Sólo cuando nuestra Patria se hallaba al borde del abismo cuando fue el Generalísimo Franco levantó al verdadero pueblo español en defensa de las tradiciones, de la justicia y de la legalidad española.

Se sirvió un refresco a los asistentes, así como una comida en homenaje de la Delegación española, asistiendo numerosas personalidades.

La Misión dará algunas conferencias más y saldrá en breve para otros países.

### El embajador francés en Barcelona sale huyendo hacia París

San Juan de Luz, 7.—El embajador francés en Barcelona ha emprendido repentinamente el viaje hacia París. Aunque se ignoran las causas de tan improvisado viaje, se atribuye a una precaución adoptada por dicho diplomático ante el terrorismo que reina en aquella capital, ya que recientemente se descubrió un complot para asesinar a Negrín, Companys y a los embajadores de Francia y Rusia.

### Un anticipo del informe económico de Van Zeeland

París, 7.—Pertinax, en «L'Echo de París», da algunos detalles respecto a la proposición económica de Van Zeeland, que se publicará en la próxima semana.

Dice que Van Zeeland recomienda la abolición del control de cambios, que sería reemplazado por una estabilización de fondos en los Bancos nacionales.

Los países totalitarios serían invitados a examinar la proposición y consecuentemente, sería necesario ayudar a Alemania a constituir un fondo de reserva y de divisas extranjeras, así como concederle créditos internacionales. Esto permitiría al Reich el reembolsar sus empréstitos y suprimir sus cuotas de «clearing», así como sus restricciones sobre importación y exportación.—(Faro).

### Un valiente artículo de un periodista francés

París, 7.—En un periódico francés se acaba de publicar un brillante artículo en el que se da cuenta de la formidable ayuda que la Masonería universal ha realizado por el ejército rojo de España. Los nombres de los principales hermanos que más se han distinguido en esta labor están valientemente declarados, y el artículo en cuestión es una completa declaración de las manos secretas que se mueven ocultamente para fines nunca confesables en la guerra española.

## En Guatemala estalla una revuelta contra el presidente Ubico

Nueva York, 7.—Comunican de Méjico al «New York Times» haber estallado en Guatemala una revuelta contra el presidente Ubico, fomentada por los enemigos del régimen político.—(Stéfani).

### El Gobierno francés envía tractores limpianieves a los rojos

París, 7.—Varios periódicos franceses protestan contra el envío a España roja de potentes tractores limpianieves que estaban empleados en el departamento francés de los bajos Alpes. Este envío provocó ya la dimisión de varios alcaldes de esta región, que han querido de este modo protestar por el hecho de que se envíen los limpianieves en socorro de los marxistas españoles, precisamente en el momento en que la población de la zona montañosa francesa tiene necesidad de ser protegida contra la nieve, por la que están bloqueados. Es probable que en el Senado se haga una interpelación sobre este asunto.—(Faro).

### Las gestiones de Chautemps para resolver los conflictos sociales

París, 7.—Como complemento a su llamamiento de ayer, el presidente Chautemps ha enviado una carta al presidente de la Federación de los patronos franceses, invitándole a él y a sus colegas a una conferencia preliminar para el 12 de Enero.

Chautemps expresa su convicción de que una discusión llevada a cabo en formas corteses y de justicia por el Gobierno, como árbitro, dará como resultado una aclaración de los motivos del actual antagonismo existente entre patronos y obreros.—(Faro).

### El conde de Ciano sale hoy para Budapest

Roma, 7.—El ministro de Negocios Extranjeros, conde de Ciano, saldrá mañana para Budapest para intervenir en la firma del pacto relativo a los protocolos de Roma.

### Los rusos quieren ser dueños de la España roja

Bilbao, 7.—Comunican de Madrid que el embajador soviético ha comunicado al Gobierno de Barcelona el deseo de que todos los servicios de ferrocarriles, puertos, canales y carreteras pasen a ser desempeñados por expertos soviéticos.

### El nuevo dirigible alemán «L-Z 130»

Berlin, 7.—Ha terminado la construcción del nuevo dirigible «L-Z 130», que podrá transportar 40 pasajeros y hará la travesía del Atlántico del Norte. Se avanza en la construcción de otro dirigible, el «L-Z 131», que será 16 metros más largo y tendrá capacidad para 100 pasajeros. En 1939 estará dispuesto para el servicio de América del Sur. Nada se ha decidido aún acerca del «Graf Zeppelin».

### González y Morales

#### COLONIALES

Gasolina y Aceites lubricantes  
Almacenes y Oficinas: Carne-  
rias, 22 y 24. — Sucursal Pi y  
Margall, 8. — Talavera de la Reina

### GRANJA FLORIDA

#### LA CASA DE LAS MERIENDAS

Desayunos desde las siete y media  
Chocolate, Leche y Café

Casa en flambres y cervezas  
Comercio, número 12.—TOLEDO

## El presidente Vargas propugna la creación de una Juventud brasileña

Río Janeiro, 7.—El presidente Vargas, en una alocución que ha pronunciado en Puerto Alegre, ha hecho alusión a la creación de una Juventud brasileña. Esta idea ha sido ya objeto de varios artículos en la P.ense. Los periódicos se declaran partidarios de una institución de este género, que libre a la juventud de perniciosas influencias.—(Faro).

### Los nuevos embajadores norteamericanos en Berlín y Londres

Washington, 7.—Han sido nombrados los nuevos embajadores americanos en Berlín y Londres. Roosevelt se propone que en el próximo verano el embajador americano en Moscú pase a la Embajada de Bruselas.

### Próximo viaje a Belgrado del ministro de Negocios Extranjeros rumano

Belgrado, 7.—El ministro de Negocios Extranjeros de Rumanía llegará a esta capital el día 12 del corriente.

### Son detenidos en Barcelona varios funcionarios de aduanas

Barcelona, 7.—El comisario general de Orden público ha manifestado que los agentes de Investigación han detenido a varios funcionarios de Aduanas, que se dedicaban a preparar la huida de distintas personas al Extranjero.

### LA VIDA EN LAS TRINCHERAS

## NIEVE EN LAS CUMBRES

Si, amigos de la retaguardia. Hace ya tiempo que la nieve empezó a blanquear en lo más alto de los picos de esta sierra del frente de Teruel.

Los soldados, abrigados hasta los ojos, con pesados capotes grises y fuertes pasamontañas, dejan las huellas de sus botas claveteadas sobre la nieve que cubre los distintos senderos que conducen a las trincheras.

Desde lejos, esto semeja un paisaje del Norte de Europa: toda la tierra blanca, inmaculada, y de vez en vez, unas chabolas que negrean, unos árboles sin vida que se destacan sobre aquel azul grisáceo del cielo, unos mulos que suben con pereza la montaña, cargados con el suministro del día...

Yo he querido acercarme hasta los mismos parapetos y vivir unas horas la vida que nuestros combatientes viven día por día, durante todo el invierno. La ascensión no es difícil, porque la nieve de la vereda está endurecida y se camina bien.

Me encuentro a los soldados cantando. Cada uno las "cosas" de su "tierra", pero todos alegres y acordes en que no hay cosa mejor que obrar según la consigna: "A mal tiempo, buena cara".

—Llegas a tiempo—me dice un "veterano", con esa familiaridad característica de todos los jóvenes que se encuentran juntos frente al enemigo—ahora verás cómo se vive en nuestro hotel.

"Nuestro hotel" es una chabola de dos metros de anchura por seis de altura, en la que hacen vida común ocho soldados y dos cabos. El techo es demasiado bajo para poder permanecer de pie, y todos ellos se agrupan junto a la lumbre.

Les sorprende dedicados a una extraña operación: cada uno cuida de su plato, lleno de nieve, permanezca junto al fuego.

A mis preguntas de extrañeza, me replica uno de ellos:

—Pones cara de "quinto". Has de saber que de quince días a esta parte la nieve nos es familiar. Empezó por cerrarnos la puerta de la chabola. Un buen día amanecimos bloqueados y hubimos de salir todos por esa chimenea que ves. La nieve se ha convertido, por obra y gracia del frío, en artículo de primera necesidad; el agua anda esca-

sa, y con un buen plato de nieve se obtiene agua suficiente para lavarse. A veces la utilizamos también para hacer café y chocolate y para beber. El frío nos la da de "quinto". Ayer liquidamos la nieve por la noche para tener preparada agua para hoy, y esta mañana nos la hemos encontrado hecha hielo.

Les pregunto por los rojos que tenemos en frente.

—Pasan el mismo frío que nosotros, naturalmente, pero con peor humor. Como ves, sus trincheras están cerca y percibimos todos los ruidos que hacen. Antes cantaban, pero hace ya unos días que no dan señales de vida. Nos hablamos con ellos por la noche—hasta logramos que se nos pase uno—pero desde la derrota sufrida en Teruel, ni nos insultan siquiera, como era su costumbre. Nosotros suponemos que sus jefes no les dejan ya conversar con nosotros.

—¿...?  
—Los centinelas pasan frío, mucho frío; sólo están media hora y vuelven con el capote tieso, de la helada. A pesar de ello, los puestos por la noche se siguen haciendo con absoluta regularidad. No se moverán, ¿sabes?, pero si les da idea de amargarnos estos días...

—¿...?  
—Según nos ves ahora, así lo pasamos siempre: sentados a la lumbre, cantando y escribiendo a la familia, a la novia y a las madrinas; pasa rápido el día.

Me despido de ellos, cuando llegan a mis oídos las notas del himno de la Juventud de Acción Católica, que entona un grupo de soldados en la chabola próxima.

—Es que el "pater" del batallón—me explican—ha organizado un grupo de vanguardia de Juventud de Acción Católica y casi todos los soldados saben ya el himno. Dicen que no pararán hasta enseñárselo a los rojos, y lo conseguirán, porque hasta por la noche se lo cantan a voz en grito...

Quise estar unas horas en compañía de estos soldados, que viven entre la nieve, y sólo estuve unos minutos, porque el frío me helaba los miembros y la nieve levantada por el viento, me azotaba fuertemente la cara.

¿Y a ellos, Señor, y a ellos?  
LUIS M. NIETO  
Frente de Teruel.

Tenerife, 8 (madrugada).—Por informes fidedignos, se sabe que durante el año 1937 han sido «eliminados» en Madrid muy cerca de 13.000 afiliados al partido comunista, a los que se acusaba de simpatizar con Trostky

Los rojos de Centro, faltos de armas, municiones y prendas de abrigo

Tenerife 8 (madrugada).—Comunican de Madrid que el general Miaja ha declarado que al Ejército del Centro le hacen falta con toda urgencia armamentos y municiones en abundancia, como también prendas de abrigo para poder resistir la campaña de invierno.

Huelga general en el distrito federal de Méjico

Tenerife, 8 (madrugada).—Según mensaje cablegráfico de Nueva York, la huelga general planteada en el distrito federal de Méjico por los Sindicatos obreros en acto de apoyo y solidaridad con los huelguistas panaderos ha entrado en una fase de próxima solución. El Sindicato de panaderos se reunió en asamblea general en el Teatro Hidalgo, de la ciudad de Méjico, aprobando después de violenta discusión el convenio que habían elaborado las representaciones patronales y obreras con la intervención y arbitraje del Gobierno mejicano Central. Se cree que la huelga general en la capital y en el distrito federal irá reduciéndose paulatinamente hasta que se la haga cesar por completo.

Retroceso en la economía francesa

De París se recibe la noticia de que la actividad industrial de Francia no ha sido en estos últimos meses, mayor que hace cinco años. Actualmente la fabricación de los principales productos industriales está por debajo de lo normal. El ramo de la construcción, por ejemplo, sólo tuvo la mitad de los encargos de 1929, y el número de parados ha experimentado últimamente un aumento de 10.000 por mes.

La selección nacional polaca rehusa jugar en Méjico

Varsovia, 7.—La federación futbolística polaca ha rehusado en estos días la invitación que le fue dirigida por la federación mejicana para jugar algunos partidos. Los polacos habrían enviado una selección nacional para jugar en Méjico una serie de partidos a 100 mil pesetas cada encuentro.

ULTIMA HORA

## El Duce preside una reunión en la que se acordó un nuevo plan de construcciones navales

Roma, 8 (madrugada).—El Duce se reunió en el Palacio de Venecia con el ministro de Hacienda, el titular de Guerra y los jefes de Estados Mayores de la Armada y el Ejército. Mussolini, de acuerdo con aquellos personeros del Gobierno y del Ejército y la Marina, determinó el nuevo proyecto de construcciones navales que realizará Italia con ritmo acelerado. Se prevé en dicho programa la construcción de dos acorazados gigantescos de 35.000 toneladas cada uno, varios grandes cruceros y enorme cantidad de submarinos. Los dos acorazados gigantes llevarán los nombres de «Roma» e «Imperio».

La construcción de las unidades navales previstas en el nuevo plan aprobado por el Duce en dicha reunión extraordinaria empezará seguidamente. Realizado este nuevo plan de intensificación de las fuerzas navales, Italia, de hecho, queda convertida en una primerísima potencia naval, capaz de competir con las potencias que se consideran más fuertes.

ESPAÑOL: en tu mano está ganar para un soldado la batalla más cruel de todas: la del frío.

## Los rojos sólo han entrado en Teruel por radio y con tinta como los calamares



Sevilla (doce noche).—El General Queipo de Llano dedicó su charla a los personeros del Gobierno de la Generalidad de Barcelona.

El personaje para quien estuvo dedicada la mayor parte de la charla, no salió muy bien parado de ella, su fama y su moralidad quedó por el suelo.

Todos los vicios estaban encarnados en la célebre figura, desde la compañía de no buenas amigas... hasta la más clásica borrachera, ¡claro que estas «tajas», son de vino bueno! Al final de las cuales, armó en cierta ocasión un escándalo de padre y muy señor mío. Tanto que los sinvergüenzas de sus compañeros en el

Gobierno se vieron obligados a deliberar e incluso acordar su expulsión del territorio, donde los mas canallas tienen cabida.

Sólo su amistad con el «Bigardo», pudo salvarlo, porque éste intervino para que no se cumpliera la orden de expulsión, y nuestro personaje dió palabra de no repetir su borrachera ni su escándalo.

¡Gracias a que queda poco tiempo para que los nacionales sean los dueños de Barcelona... Y entonces, estos indeseables personajes, que habrán huido, no podrán volver a España ni a Cataluña, que tendrá entonces a su cabeza a personas decentes y dignas, después que hayan sido extirpados todos los anarquistas y comunistas que ahora en ella dominan.

Habla después el general de la serie de mentiras de los rojos, referentes a su gran victoria de Teruel.

El diapasón de su alegría... va «en descendido»; sólo hablan de la reorganización de la vida en la capital, de que todo es suyo... ¡Lo malo es que está en nuestras manos!

Un poco de paciencia, que el buen tiempo nos traerá todo lo que todos deseamos; hay que tener paciencia. Hoy ha sido ya un buen día, y pronto todos los sueños de los infelices rojos van a caer por tierra. Desde luego que Teruel lo han tomado muchas veces, pero sólo por Radio y con la tinta, como los calamares.

Lo mejor del caso, es que todas estas mentiras no son hijas de los locutores de las radios marxistas, sino de «Napoleón el seboso», de Indalecio Prieto que ha tenido el cinismo de escribir en cuartillas todo lo que por el micrófono nos han lanzado en estos días.

Por consiguiente la consecuencia es esta, toda la culpa de estas mentiras cae sobre el Gobierno que las consiente.

A continuación habla el general de unas cartas encontradas por un amigo en las que claramente se demuestra que el culpable directo y único de la muerte de Pestaña es el mismo Indalecio Prieto, quien de esta manera se ha quitado de enmedio a un enemigo más, ya que sabido es, que Pestaña hacía constantemente burla de la ordinariez de «Napoleón el seboso».

Da cuenta también de la opinión que de Indalecio tenía Sánchez Guerra, quien después de oírle un discurso, sacó como única consecuencia y fruto que el orador tenía una osadía incomparable.

Cuenta las impresiones de un aviador francés que ha vuelto a su país completamente desengañado, asegurando que la cordialidad entre Indalecio, Negrín y Azaña, es sólo aparente, ya que el amo, es únicamente Prieto, que se halla completamente endiosado, por obra de Rusia.

Termina dando cuenta de las operaciones del día y de unos cuantos camelos.

## De los Bajos Alpes desaparece una máquina limpiavías

Y se descubre una gran red de exportación para los rojos

El asunto será llevado al Senado francés

París, 7.—La desaparición en Saint Bonnet, departamento de los Bajos Alpes, de una máquina limpiavías de vapor, ha dado lugar al descubrimiento de una gran red de exportadores clandestinos que en cantidades considerables han enviado máquinas de esta clase a los rojos españoles. Quince alcaldes de los pueblos del sur de Francia han presentado su dimisión, porque según se ha demostrado, las máquinas son propiedad de los Ayuntamientos de dichos pueblos. Los alcaldes han protestado de esta manera de que se les haya quitado las máquinas limpiavías en momentos en que tan necesarias son en aquellas regiones.

Un senador del departamento de los Bajos Alpes ha dirigido un telegrama de protesta al presidente del Consejo de ministros pidiendo además que se aclare el empleo dado a dichas máquinas.

## De un comunicado japonés.—Pérdidas de la aviación china

Tokio, 7.—El cuartel general imperial dice que desde el comienzo de las hostilidades, la aviación japonesa ha destruido 417 aviones chinos, de los cuales 199 han sido derribados en combate aéreo y 217 destruidos por bombardeos en aeródromos.

Los japoneses han perdido en total 60 aviones. En cuanto a la marina, dice el comunicado, que ha perdido 235 hombres, de los cuales 120 eran oficiales.

En cuanto a las bajas que han hecho a los chinos, dice, que en el frente de Chasi éstas se elevan a 52.000.

## El plan de retirada de voluntarios extranjeros comprende 100.000 hombres

Londres, 8 (madrugada).—Refiriéndose a la próxima reunión de la Subcomisión del Comité de No Ingerencia, el «Daily Telegraph» hace observar que se discutirá un plan detallado para la llamada de los voluntarios. Este proyecto calcula en 400.000 libras esterlinas los gastos que ocasionaría la ejecución de dicha llamada; cifra que sería abonada de los fondos del C. N. I. El número de voluntarios a retirar se elevaría a 100.000 hombres. El proyecto con tiene también una cláusula protegiendo a los alistados voluntarios que regresen a sus países contra todo eventual castigo.—(D. N. B.)

El ex Negus invitado a abandonar el territorio inglés

Roma, 7.—El ex Negus ha recibido una invitación del Gobierno inglés, dándole un plazo muy corto para que abandone el territorio nacional, pues se realizan propagandas que ponen en peligro la neutralidad inglesa en este asunto.

Se le acusa también de no haber hecho a su debido tiempo peticiones en la S. de N. y de haber abandonado Abisinia antes de lo debido.

## El fracaso de la reacción ofensiva de los rojos en Teruel

Roma, 8 (madrugada).—Los enviados periodísticos italianos en el frente de Teruel comunican en sus impresiones diarias sobre la jornada guerrera que importantes fuerzas marxistas desarrollaron un fuerte ataque apoyados por muchos tanques rusos y artillería de grueso calibre contra las posiciones recién conquistadas. La tentativa roja quedó desbaratada totalmente, y aunque reiteró el enemigo su esfuerzo ofensivo, alimentándolo con nuevos contingentes que entraron en combate, tuvo al fin que emprender una retirada apresurada ante la combatividad corajuda de los soldados nacionales, que no sólo rechazaron con gran energía las intenciones contrarias, sino que asaltan una importantísima posición de extraordinario valor táctico y estratégico que el enemigo defendía con tesón. Los rojos sufrieron grandes pérdidas.

## Es conquistada una cota muy importante para el dominio de Teruel, después de durísimo combate

(Crónica del Tebib Arrumi).

La batalla de Teruel sigue su curso normal. No tendré que jurar a ustedes que el curso normal es el de ir poco a poco destruyendo la resistencia enemiga, que es desesperada, a vida o muerte para los rojos. Ellos sabrán por qué. Seguramente porque se han dado cuenta de todo el ridículo que hicieron al apuntarse prematuramente un triunfo que aseguraban valía por todos los nuestros. Ecuación maravillosa que decía: Teruel igual a Málaga, San Sebastián, Toledo, Bilbao, Santander y Asturias. Por arte de birlibirloque y porque las matemáticas marxistas siempre han sido así, no quieren ahora tener que confesar ante propios y extraños un fracaso y preferen sacrificar todas sus unidades, las buenas las mejores, las medianas, a decir que han tenido que retirarse y abandonar el loco empeño de retener lo que sólo por sorpresa pudieron asir y han de soltar quieran o no, porque ni es suyo ni son capaces de guardarlo debidamente. Es decir, con heroísmo, abnegación y tesón de un patriotis-

mo que no sienten, ni pueden sentir.

Pero Prieto no da su brazo a torcer. Hay que conocerle. Su soberbia no transige con la idea de tener ahora que cantar la gallina y pasar porque el mundo se entere de sus faroles fantasiosos y reconocer que, como el supuesto resurgimiento esplendoroso de la potencia bélica marxista, no era sino alegría prematura y falsetas sin sustancia.

Pero, en fin, como en el sector de Teruel han acumulado ellos y sus protectores de fuera de España cuanto de eficacia tienen, tratan de sacarle el jugo, y aun a costa de mares de sangre quieren evitar el fracaso de tener que abandonar la lucha.

Ayer se les pegó duro por el flanco izquierdo. Hoy se les ha pegado aún mucho más, conquistando una cota que no citaré, muy importante para el dominio de Teruel, en torno de la cual se ha librado un durísimo combate, uno de los más tenaces de la campaña, y la cota quedó en nuestro poder y la perdieron los rojos para siempre, y con esa pérdida sufrirán decisivas consecuencias próximas y fatales.

Por el sector de la derecha también se ha combatido con dureza y

también los esfuerzos marxistas acabaron en el fracaso y en horrible desgaste. Desgaste, esta es la palabra. En esta frase está la batalla de Teruel. En que la intensidad del desgaste contenga nuestra ofensiva, cifran los rojos todas sus esperanzas; claro que son unas esperanzas escritas en la arena de una playa, porque de sobra saben que en este género de lucha, por nuestra mejor táctica y mando, por cada diez bajas que ellos tienen apenas si nosotros tenemos una. Y en esa proporción, por mucha que sea la cuantía del rebaño suicida, a ellos tiene que afectarlos más que a nosotros.

Por lo pronto, hoy han sufrido la paliza correspondiente, tanto moral como material.

La defensa desesperada de la cota citada y su pérdida al fin de la jornada, habrá convencido al mando rojo de lo estéril de sus empeños y lo vano de sus esperanzas, y si tiene conciencia, de lo criminal que es entregar tantas y tantas vidas inocentes cuando de sobra saben ellos, los responsables y los mandamás, que lo de Teruel ya es algo, para la causa roja, que no tiene remedio.